

Obtendrá Pemex beneficios sólo a nivel contable.- Moody's

Minimizan cambios a pensión petrolera

Advierten a empresa que podrían reducir otra vez calificación si no hay mejora

ALEJANDRA LÓPEZ

Con la renegociación de su pasivo laboral Pemex sí sentirá una mejora, pero solo será contable porque reducirá su gasto administrativo, pero no se traducirá en liquidez.

Nymia Almeida, analista líder de Pemex de Moody's Investor Services, señaló que pese a los cambios en su sistema de pensión, la empresa no conseguirá los recursos que necesita para invertir y elevar su producción petrolera.

“El beneficio de Pemex por renegociar sus pensiones será sólo a nivel contable, pero a la empresa no le generará un beneficio para hacerse de recursos que le ayuden a invertir en sus actividades”, señaló la especialista ayer en conferencia de prensa tras la baja que hizo Moody's en la calificación de Pemex de A3 a Baal con perspectiva negativa.

Almeida reconoció que el beneficio en los próximos años es que reducirá el monto que

destina para fondar estas pensiones pero Pemex reconoció, en su informe sobre la negociación de las pensiones, que no las tiene fondeadas.

En ese mismo documento, la petrolera añadió que al cierre del tercer trimestre de 2015 el pasivo asciende a 1 billón 539 mil 972 millones de pesos.

La especialista dijo que en los próximos 12 a 18 meses Moody's volverá a analizar a Pemex y no descartó que se haga una nueva reducción de su calificación.

“La situación de Pemex va a seguir débil, la situación financiera. Con una gran probabilidad de mayor deterioro en 2016. Hay factores fuera de control de la empresa como los precios del petróleo, pero también hay factores dentro del control de la empresa como la forma en que fondea sus inversiones que son tan necesarias para revertir la declinación de la producción de los últimos años.

“Nosotros quisiéramos ver si el endeudamiento va a seguir creciendo, si los flujos van a seguir tan débiles y si va a aprovechar las oportunidades para revertir la tendencia”, sostuvo.

Si logra revertir la tendencia negativa, ameritaría una es-

Deuda al techo

El programa de endeudamiento de la empresa asciende a 21 mil millones de dólares estimados para 2016.

PROGRAMA DE FINANCIAMIENTO DE PEMEX 2016
(Miles de millones de dólares)

	ESCENARIO BAJO	ESCENARIO ALTO
Mercados domésticos	6.0	9.0
Mercados Internacionales	8.0	11.0
Préstamos bancarios	0.5	1.5
Agencias de exportación de créditos	1.0	2.0
Otros	3.0	3.5
Total	21.0	21.0
Amortizaciones	5.3	5.3
Deuda total	15.7	15.7

Fuente: Pemex

tabilización de la calificación en Baal, que es muy alta y de un grado de inversión sólido, dijo.

Para evitar que reduzcan su calificación otra vez, Pemex debe bajar sus costos de operación como lo han hecho otras petroleras y utilizar mecanismos de capitalización como la venta de activos poco rentables.

Además, deberá desacelerar el crecimiento de su deuda.

En los últimos 12 meses Pemex emitió deuda por 28 mil millones de dólares, 21 mil millones en 2015. Anteriormente, el promedio de endeudamiento era de 15 mil millones.

Mauro Leos, analista soberano de Moody's, señaló que esta reducción no impacta la calificación de México -la cual se mantiene en A3- ni la perspectiva que está en Estable.